



2530

いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

■ 事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■ 例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■ 例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：山野辺倉平

幹事：阿部 弘行

発行：会報・広報委員会

第 2856 例会 (31号) 2013年2月 28日 (木) 晴れ

会員卓話 SPEECH

~アジア進出と日本の明るい兆し~

ハニーズ 社長 江尻 義久さん



先日「ロータリーの友」に記事が出ていたが、記事に出たらず卓話をお願いしませんでしたので、私の話をさせていただきますと思います。

それにしても表現が誇張されているような記事になっていた。あの記事が私の本来の姿ではなく、ご存じのように真面目な人間でありますので、そのあたりを考慮して

読んでいただけたらと思う。

前回ミャンマーに工場を造りたいという話をしたと記憶しているが、ミャンマーは今後開かれた国になるだろうということで、半歩一歩早めてリスクを持ってミャンマー進出に手を挙げた。それも、ミャンマー政府もいち早く取り上げてくれた。ちなみにそれ以降昨年1年間でも外資100%というのは当社1社であり、今年1年かかっても1社進出してくるかどうかだろう。早急に許可を下してくれるように担当の大臣から声をかけていただいて、去年の4月から操業を開始している。

今の工場は150人ぐらいから始まったが、毎月100人ぐらいずつ増え、去年の12月には収容人数を超えて来たので、新たな土地を取得して2000人規模の第二工場の計画をした。さらに2000人規模の工場を作れるだけの土地の広さがあるので、最終的には全体で5000人を雇用できる体制を整えたことになる。12月の中旬には土地の購入を決めて、図面もできあがり、機械の種類も数も見積書もできている状況。スピードをあげてやっている。

中国では去年一年間で200店舗を出店、前年は150店舗を出店した。今では530店舗ぐらいになっているだろうと思うが、私自身も分からないぐらいだ。それも直営店舗を出店している。中国は、バブル崩壊でここ半年1年ぐらいいは売上がダウンしている。既存店では2ヶ月の伸びがあたりまえであったが、日本のバブルも3年遅れて経済に影響を与えたが、同じような傾向があるのかもしれない。

ミャンマーで人を雇ってみたが、人柄、考え、勉強のしっばなしである。現地情報はすべて上がってくるが、従業員の不満や改善、提案を全部聞けと指示を出し、一つ一つ改善している。そうした少しずつ評判がよくなってきた。給料は6000円~7000円、高い人で8000円を払っている。相場よりは1000程高いのではないと思う。あまりに高くすると、地元企業に迷惑をかけることにもなるので、それなりの給料にしている。ただ、なかなか人が集まらないので、現地の企業も先行きがよいのではと感じている。また、食事を出してあげたらと提案したが、現地の人達は食事よりもお金を欲しいとの意見があった。エンゲル係数も相当高いのだと思う。月給5000円としたら、2500円以上が食費であろう。食べ物に我慢してでも、お金を貯めて身の回りの物を買いたいという意識が強いように感じる。軍事政権によって遅れている経済を早急に取り戻したいということで、ヤンゴン中心に、中国人の以前のように目が輝い

ている。日本の高度経済成長のハシリのような雰囲気は今後出てくるだろうと思う。インフラも整備されてきた。5年後にはもっとよくなっていると思う。

当社の工場はヤンゴン空港のすぐ近くにある。今度の新しい工場も購入した土地は日本のゼネコンがすでにミャンマー政府の土地をすでに購入していたが、話をして譲ってくれた。やはり決断が重要だと感じた。3.11の前日に今の土地と建物を取得した。バンコクで乗り継ごうとしたら、日本が震災だと聞かされた。帰ってきてみたら予想以上に大変なことになっていた。そんなこともあり、先方は契約を延期してもよいとの意向を示してくれたが、約束は守ると言いすぐにお金を用意させ支払った。それが今に繋がっていると感じる。中国に出店したときも家賃が先方に届かず、4~5千万掛けた製品や備品がすべて外に出されたという経験がある。

ミャンマーの人は真面目であるが、自己主張が強い。技術がなくても高い給料が欲しいと言ってくるが、要望に応えつつ技術を教えながら生産性を上げている状況である。去年の4月からスタートし、今年3月で1年が経ち決算を迎えるが、おそらく、初年度で利益が出そう。1着に対して工賃1ドル、減価償却、発電機、人件費、さらに半年遊んでいた状況でも収益が出る。いわきの物流センターの2階に縫製工場員が50人いるが、その人件費で2000人を雇える。人件費が安いというのは、相当のメリットがある。

中国では3年前は月収12000円であったが、今は36000円~4万円近くになっている。人件費が上がり円安になって、生産原価が上がっており今の値段ではうまくいかない。

日本の給料はこの10年間で12~13%下がっているが、アメリカなどの諸外国ではこの10年間で50%給料が上がっている。日本はガラパゴス化していたと最近気が付いた。日銀の政策があまりにも間違っていたことに気が付いた。欧米のファンドマネージャーも日本はあまりにも政策が間違っているとやるほどだ。株も下がり、給料も下がる。お金を「刷り負けた」のだ。日本は悪い原因を講釈して終わりだった。もっともなこじつけをしてわかっているような話をしていただけであったように思う。

安倍首相の政策で、株は上がる、円安になる。今は円安で原価が上がっているが、先行きの見通しが明るくなった。一時的に物価があがるだろうが、2年もすれば売上が増え、給料も増えることになるだろう。そしたら、経済は回復する。ここ1年から1年半、臥薪嘗胆すれば90年代のバブルまでいかないまでも今後よくなるのではないと思う。上場会社が軒並み赤字決算になってしまった。韓国時、日本は30%の円高。60%の差である。このような状況で、円高がいいのだという政策をとっていた。日本は少子化等の問題もあり、海外に出て稼いで来いと経済産業省から言われ、日本の製造業を中心に中国やASEANへと出て行った。これで、日本は空洞化しておかしくなった。これから少しは是正して、明るい日本に戻ってくればよいと思う。地方の人件費も含めて、所得水準が低下している。これだけ日本はお金持ちの国であるのに、もっとも生かされていない。相続税を取ろうにも皆長生きであるため、やっとな次の代に移行するのは60歳代の子供。その子供は90歳まで生きるとなると使わずに貯めておく。全くお金が回らない。そこで孫への教育資金の贈与税という政策がでてきた。このような前向きな政策を出していただいて、経済を活性化させてほしい。

今日は、ミャンマーと中国の話をするはずだったが、日本の現状が情けないのでこのような話になってしまった。安倍政権で新たな状況が生まれつつある。半年1年我慢すれば、3年後には少しいい状況になるのではないと思う。



2012~2013年度
国際ロータリーのテーマ

「奉仕を通じて平和を」

Peace Through Service

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

◆司会：阿部幹事

〔点鐘・ロータリーソング（奉仕の理想）・
四つのテスト（三瓶和秀会員）



三瓶和秀会員

★結婚祝



昭和50年に結婚し、息子は37になる。見合い結婚であり、そういう意味ではまじめだった。家内と2人で商売を始め、現在に至る。

江尻義久さん
(2月12日)

◆会長挨拶ならびに報告



日本酒の銘柄について面白い記事がありましたので、ご紹介します。

現在、「〇〇正宗」の名前の日本酒は約150ぐらい有るそうです。元祖は総業1717年の灘の山邑酒造で現在は桜正宗(株)を名乗っています。

江戸時代、灘では「猿若」「助六」など歌舞伎役者に関する名前を酒銘としたそうです。桜正宗でも「新水」と言う酒銘にしていますが、6代目の時「宮水」の発見や今の吟醸造りの原型となる造り方を開始するに当たり酒銘もふさわしい名前を色々考えていました。ある日、親交のあった京都のお寺を訪ねた時、経典に書かれた「臨濟正宗」の文字を見て、「セイシュウ」が「セイシュ」に近く縁起も良さそうだと思い「セイシュウ」と命名したそうです。

当時、灘の酒は江戸で「下り酒」と呼ばれて爆発的に売れたそうです。なかでも「セイシュウ」の人氣が一番で、人々は「セイシュウ」とは呼ばずに「まさむね」と呼んでいたそうで、当時問屋は「名刀正宗のように切れ味のいい酒」として正宗の酒銘を全国の酒蔵に薦めた結果「正宗」が続々と出てきたそうです。明治になって政府が商標条例を制定した際に多くの蔵元が「正宗」を登録しましたが、政府は正宗を普通名詞とし認めませんでした、そこで元祖では国花の桜を付けて「桜正宗」としたそうです。知名度が高い灘の「菊正宗」も江戸後期から「正宗」と名乗っていたそうです。また今回偽装問題をおこした大阪の「波花正宗」も江戸時代から続く酒蔵で残念に思います。ちなみに、福島県には「会津正宗」「楽器正宗」など5銘柄があります。

「桜正宗」は今、再び商標の壁にぶつかっているそうです。相手は中国で、4～5年前、輸出を始めするために現地で商標登録しようとしたが、すでに現地企業に取得されていて、現在係争中で輸出要請があっても出来ない状況だそうです。

先ほどの理事会で3月プログラムが決定いたしました。

◆幹事報告

- いわき平中央RCより20周年記念誌、3月プログラム予定表が届きました。
- いわき経済同友会より2月会報が届きました。
- 3・11希望の灯り実行委員会から参加依頼が来ています。
- 3月ロータリーレートは1ドル=92円
- 9日のIMにバスで参加する人は12時40分まで市役所に集合してください。

委員会報告

◆出席委員会（志賀弘昌委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
2月28日	52名	30名	—

◆スマイルボックス委員会（大久保健蔵副委員長）

♥山野辺倉平さん（江尻さん卓話宜しくお願ひします）♥阿部弘行さん（受験生の次女が立教と早稲田で桜が咲きました。江尻さん卓話よろしくお願ひします）♥江尻義久さん（ごぶさたで申し訳ありません、本日は会員卓話でまいりました。よろしくお願ひします。結婚祝ありがとうございました）♥大久保健蔵さん（江尻さん卓話楽しみにしています。早退いたします）♥郡二三子さん（江尻さん卓話ご苦労様です）♥佐々木芳弘さん（江尻さん卓話よろしくお願ひします）♥新妻純男さん（江尻さん卓話よろしく）♥坂本佳友さん（会員卓話たのしみにしております）♥越智正典さん（江尻さん卓話よろしくお願ひいたします。たのしみにしています）♥伊藤盛敏さん（江尻さん卓話ご苦労様です）♥志賀弘昌さん（江尻さん卓話よろしく）♥松崎倫久さん（早退します。江尻会員卓話よろしく）♥早川孝義さん（江尻さんの卓話楽しみです）♥吉田仁平さん（江尻社長よろしく）♥黒須幸雄さん（江尻さん卓話よろしく）♥三瓶和秀さん（江尻さん卓話よろしくお願ひします。LCCに乗ってきます）♥森雄治さん（江尻さん卓話よろしくおねがひします。楽しみにしています）以上、17件

3月は識字率向上月間

★本日の例会案内 3月21日 PM12:30～
会員卓話 佐藤淳会員
お食事メニュー＝ラーメンのつけ麺

★次回の例会案内 3月28日 PM12:30～
外部卓話
NPO法人ハッピーロードネット理事長
西本由美子様 「桜植樹プロジェクト」
お食事メニュー＝牛焼き肉定食